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省两会·同心桥

“发展更有信心了”

“我仔细看了这个《条例》，对于

以后的发展，我们更有信心了”，省政

协委员夏赛丽这样开场。

对于这位办了二十多年企业的

企业家来说，这是一个好消息。“对于

浙江来说，中小企业特别需要帮助，

这个条例就是给他们一个信心。”

在省政协委员田宁看来，这个

《条例》很务实，切实从民营企业的角

度出发，很细，比如在民营企业困难

的时候应该怎么帮助，合法权益要怎

么样保护等等，都有规定。

“我觉得，《条例》正式出台之后，

应该在民营企业中加强宣传，让大家

都知道我们浙江有这么好的《条例》，

来保障民营企业健康有序发展，让企

业脚踏实地地去发展。”田宁这样说。

省政协委员顾时杰感触最深的

一点是，《条例》非常精准，切中了目

前浙江民营企业在发展中遇到的困

难和自身存在的一些问题，并从立法

的层面，给民营经济健康发展开出了

一剂良方。“所以，我觉得非常难得，

意义重大，在全国有引领意义。”顾时

杰说。

“有保障，还有机会”

“平等，对于我们民营企业来说

是最重要的。”顾时杰委员说，看到

《条例》里的平等准入相关条款，特别

高兴。

他所在的中天建设集团是一家

建筑企业，他坦言，以往和国企央企

竞争的时候，多多少少会有一些不公

平的待遇。

“《条例》不仅是给我们保障，其

实也隐含着很多的机会”，顾时杰表

示，作为民营建筑业龙头企业，中天

要更快更好地转型发展，在这方面也

有相关意向，只是以前不敢轻易尝

试，现在有了保障，他们更有底气去

做，从而改善经营结构，促进中天的

转型升级。

顾时杰印象最深的是“平等”，而

作为数字经济的创业者，田宁看到更

多的则是“包容”。他说，《条例》鼓励

民营企业转型升级，大胆出新，而且，

《条例》规定，对新兴产业，企业监管

部门要进行包容审慎的监管，这让他

倍感欣慰，很受鼓舞。“数字经济是浙

江的特色之一，是非常重要的一块，

它的起步发展有个摸索的过程，应该

给予它们更多的包容，这方面《条例》

里有很多相关的规定和保障。”

“政府给了我们民营企业保障和

政策，但首先我们企业自己要修炼好

内功，企业健康，企业家健康，这是相

辅相成的，只有这样，浙江的经济才

会更有活力”，接过田宁的话题，夏赛

丽这样表示，“共同发展才是真正的

发展”。

“最关心怎么样落地”

《条例》审议颁布后，如何落地，

也是三名政协委员关注的话题。

“《条例》很好，我们希望它能早

点落地”，省政协委员夏赛丽说。“一

条条怎么样落地，是我最关心的。”

“比如信贷政策”，夏赛丽举了一

个银行的例子，“我们浙江大部分的

企业还是中小企业，其实它们最需要

资金等方面的帮助，以后银行应该对

这些好的健康的企业有个评价机制，

对这些民营企业多一些关爱。”

夏赛丽的建议，得到另两名委员

的赞同。

“今后，相关部门还应该跟进一

些措施和政策保障，让这个《条例》更

细。”田宁这样表示。

顾时杰则说，“《条例》出台后，我

们浙江的民营经济肯定会迎来一个

新的大发展。”

民营企业是浙江经济发

展的主力军。昨天，浙江省

十三届人大三次会议开幕会

上，《浙江省民营企业发展促

进条例（草案）》（以下简称

《条例》）受到委员的关注。

“令人振奋”，从省人民

大会堂回到驻地宾馆之后，

三名来自民营企业的省政协

委员直奔钱江晚报设在浙江

宾馆的“同心桥”两会访谈

间。谈起该《条例》时，他们

用“振奋”这个词表达最深的

感受。

这三名省政协委员是：

赛丽正宏集团董事长夏赛

丽、盘石集团董事长田宁和

中天建设集团有限公司企业

管理部负责人顾时杰。

“这个《条例》提振了我

们民营企业的信心”，“我们

希望它能早点落地”，“保障

民营企业公平的竞争环境很

重要”⋯⋯

在“同心桥”两会访谈间

里，三名委员围绕这个《条

例》与钱江晚报评论员李晓

鹏热烈对话，畅谈感受。

三名省政协委员做客“同心桥”

畅谈《浙江省民营企业发展促进条例（草案）》

鼓舞民企信心
“平等”和“包容”印象最深

民营企业强则浙江强，民营企业

好则浙江好。“七山两水一分田”的浙

江，人多地少，硬是从一个资源小省，

发展成为沿海经济发达省份，不仅人

均收入和经济总量位居前列，上市公

司和高科技企业的数量和质量也全国

领先，省会杭州的独角兽企业数也仅

次于北京、上海，位居第三。

民营企业,通过百姓的一双手、一

双脚、一张嘴，通过“历经千辛万苦、说

尽千言万语、走遍千山万水、想尽千方

百计”的“四千精神”，才闯出了一片

天。而新时代的浙商精神，则更加强

调“坚忍不拔的创业精神、敢为人先的

创新精神、兴业报国的担当精神、开放

大气的合作精神、诚信守法的法治精

神、追求卓越的奋斗精神”。从“四千

精神”到新时代浙商精神，既是传承，

也是升级。

归根到底，这片土壤中生长起来

的浙商和浙商精神，离不开时代的开

放包容和省委省政府的大力扶持，离

不开浙江良好的营商环境。浙江是市

场经济先发地，许多新的市场主体从

这里诞生，许多新的经济模式在此萌

发，许多新的改革从这里启动，从发芽

到长成参天大树，既需要阳光雨露，更

需要用立法的形式予以肯定。在此之

前，笔者曾经报道过《浙江省农民专业

合作社条例》的出台。而今天，在本次

省两会上，将进行《浙江省民营企业促

进条例（草案）》的审议和讨论，这份条

例，同样是“首创精神”和浙江精神的

体现。

民营企业家是浙江的宝贵财富。

与三位来自民企的省政协委员的对

话，让我更加真实体会到了他们对这

份条例的认可和期待。他们给我最深

的印象，就是对民企发展强烈的信心

以及从条例的制定中寻找到发展的机

遇。浙江的民营企业是从竞争中成长

起来的，最不怕的就是竞争，最需要的

就是一个公平公正公开的市场竞争环

境。而在付诸代表审议、委员讨论的

这个条例中，不仅提到了公平准入、企

业融资、权益保护、民企规范健康发展

等企业家最关心的问题，还特别提到

了要规范行政行为，确实体现了对民

营企业真重视真关心真支持的决心，

打造市场化法治化国际化营商环境的

信心，给民营企业家们吃了一颗定心

丸。 本报评论员 李晓鹏

促进民营企业发展
的一颗定心丸
促进民营企业发展
的一颗定心丸
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